

OFICIO No. DROC.4/124/19

Guadalajara a 20 de septiembre de
2019.

2019, "Año del Caudillo del Sur, Emiliano Zapata"

COMITÉ DE SELECCIÓN

SISTEMA ESTATAL ANTICORRUPCIÓN DEL ESTADO DE JALISCO PRESENTE

A nombre del Centro de Investigaciones y Estudios Superiores en Antropología Social, unidad Regional Occidente (CIESAS Occidente) le comunicamos que proponemos como candidato al Dr. Hiram Abel Ángel Lara para formar parte del Comité de Participación Social del Sistema Estatal Anticorrupción de Jalisco. Esta propuesta la basamos, con responsabilidad y compromiso con el desarrollo de las instituciones democráticas del estado y del desarrollo de prácticas y políticas de combate a la corrupción. El Dr Ángel Lara es egresado de nuestro Programa de Doctorado en Ciencias Sociales que cuenta con reconocimiento internacional dentro del Programa Nacional de Posgrados de Calidad (PNPC) del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (CONACYT). El Dr. Ángel Lara se tituló con una tesis de gran calidad, que mereció el reconocimiento de sus pares académicos, titulada: ¿Un sueño posible? La lucha de los estudiantes mexicanos indocumentados por ingresar a la universidad en Estados Unidos y en México a principios del siglo XXI.

Además de la relevancia temática, su trabajo le valió para que las Comisiones del Senado de la República lo invitaran a participar en el diseño de la política educativa para personas retornadas al país a través de la modificación del Acuerdo 286 y la Iniciativa Preferente. Su trabajo de tesis reflejó su gran capacidad de análisis y de uso de metodologías adecuadas para investigar en distintas áreas, como el análisis diseño e implementación de políticas públicas anticorrupción. De allí que desde el CIESAS Occidente estemos plenamente convencidos de que el Dr. Ángel Lara es capaz de desarrollar estrategias y propuestas de acción y políticas adecuadas para que funcione mejor el Comité de Participación Social (CPS).



Además de su capacidad académica, el Dr. Ángel cuenta con atributos fundamentales para el desarrollo de las instituciones en general y en particular el CPS. Su perseverancia, capacidad de diálogo y organización, planeación estratégica y trabajo orientado por resultados, honestidad e integridad, así como la reflexión autocrítica son insumos nada desdeñables y útiles para impulsar el liderazgo del CPS en el estado. Su independencia y autonomía, ganada por su trabajo profesional y académico siempre imparcial le ha otorgado el reconocimiento de instituciones gubernamentales, académicas y de la sociedad civil. Además de encabezar el liderazgo de proyectos de corte internacional como es, actualmente, la presidencia de la Red Interamericana de Educación en Administración Pública (red INPAE), red que aglutina a más de 10 países del continente americano y a más de 20 universidades. Así como proyectos de investigación conjunta entre la Universidad de California Irvine y la Universidad de Guadalajara con fondos internacionales, cuyo objetivo es fortalecer organizaciones de la sociedad civil.

Como consultor, el Dr. Ángel Lara ha evaluado el uso de fondos federales, como el caso del Ramo 33 para entidades de la administración pública estatal; pero también ha trabajado en proyectos de diagnóstico de acceso a derechos para población migrante y retornada en distintas entidades del país para OXFAM México. Recientemente fue el responsable de elaborar el Libro Blanco Gobierno Abierto en el Estado de Jalisco, encargo que recibió a través de licitación pública del Instituto de Transparencia, Información Pública y Protección de Datos Personales del Estado de Jalisco (ITEI). Además, el Dr. Ángel Lara forma parte del Sistema Nacional de Investigadores del CONACYT a partir de 2018.

Por lo antes señalado, en el CIESAS Occidente reiteramos nuestro beneplácito para proponer al Dr. Ángel Lara, para que sea uno de los miembros del CPS. Estamos ciertos que dada su trayectoria y compromiso con las instituciones democráticas y con la lucha contra la corrupción, el desempeño del Dr. Hiram Abel Ángel Lara



CENTRO DE INVESTIGACIONES Y ESTUDIOS SUPERIORES
EN ANTROPOLOGÍA SOCIAL

DIRECCIÓN REGIONAL
UNIDAD OCCIDENTE



dentro del CPS generará la dinámica y la innovación que se requiere para que funcione una de las instituciones que conforman el Sistema Estatal Anticorrupción en Jalisco. Sin otro particular, la comunidad del CIESAS Occidente le reitera sus respetos y saludos.

Julia Preciado Atentamente,

Dra. Julia Preciado Zamora

Directora Regional - CIESAS UNIDAD OCCIDENTE



HIRAM A. ANGEL LARA

1, 2

Formación académica

Centro de Investigación y Estudios Superiores en Antropología Social de Occidente

(CIESAS-Occidente)

Doctor en Ciencias Sociales

2008-2012

Facultad Latinoamericana de Ciencias Sociales, Sede Académica de México (FLACSO México)

Maestría en Gobierno y Asuntos Públicos

2000

Centro de Investigación y Docencia Económicas (CIDE)

Licenciado en Ciencia Política y Relaciones Internacionales

1998

Otros cursos

Seminario de Desarrollo de Proyectos de Investigación 2013/2014 en México Servicio Alemán de Intercambio Académico (DAAD) 2013-1014.

2007 Pac Rim Summer Seminar in U.S Studies

[July 3-July 26, 2007]

Center for US-Mexican Studies, University of California, San Diego

Curso Formadores en Gerencia Social

[Septiembre 25, 2006] — [Noviembre 3, 2006]

INDES-Banco Interamericano de Desarrollo, Washington, D.C.

Experiencia Profesional (Gestión académica, Evaluaciones-Asesoría e Investigación)

Coordinador de la Maestría en Políticas Públicas

Universidad de Guadalajara-Centro Universitario de Ciencias Económico

Administrativas

[2012 a la fecha]

ACTIVIDADES PRINCIPALES

- ❖ Líder del proyecto que reformó el Programa de la Maestría en Políticas Públicas de Gobierno Locales y que dio surgimiento a la Maestría en Políticas Públicas en su modalidad de tiempo completo y modalidad ejecutiva.
- ❖ Diseño del mapa curricular y la pertinencia de los contenidos de los programas de posgrado presencial y semipresencial.

Consultor externo Proyecto de Elaboración e Investigación: Libro Blanco de Gobierno Abierto Jalisco.

Investigador responsable.

Entidad Contratante: Instituto de Transparencia, Información Pública y Protección de Datos Personales del Estado de Jalisco [Marzo-abril 2017]

Consultor externo Proyecto de Investigación: mexicanos en el extranjero, repatriados y extranjeros en México. Diagnóstico de sus derechos sociales.

Investigador responsable.

Entidad Contratante: OXFAM México

[Marzo-abril 2017]

Consultor externo Proyecto de Evaluación de Programas Presupuestarios del fondo del

Ramo 33.

Investigador responsable.

Entidad contratante: Subsecretaría de Planeación y Evaluación del Gobierno del Estado de Jalisco.

[Diciembre 2016-abril 2017]

Consultor externo Proyecto de Evaluación Estratégica sobre Consistencia de Instrumentos de Programas Públicos 2015.

Entidad contratante: Policy Lab-Subsecretaría de Planeación y Evaluación del Gobierno del Estado de Jalisco.

Investigador Senior

[Desde noviembre de 2015 a agosto de 2016]

Consultor externo proyecto de Evaluación Específica de Desempeño 2014 a Programas DIFJalisco-Fondo de Aportaciones Múltiples-Asistencia Social

Entidad contratante: Policy Lab-Subsecretaría de Planeación y Evaluación del Gobierno del Estado de Jalisco.

Investigador Senior

[Desde noviembre de 2015 a agosto de 2016]

Consultor externo en temas de desarrollo económico territorial y Tutor de cursos virtuales

INDES-Banco Interamericano de Desarrollo (BID)

[Desde 2010 a la fecha]

Jefe de Unidad y Fomento a la Internacionalización

Coordinación General de Cooperación e Internacionalización, Universidad de Guadalajara

[Mayo 2007- Diciembre 2008]

Asesor

Vicerrectoría Ejecutiva, Universidad de Guadalajara. [2004-2007]

Asesor

Dirección FLACSO-México

[Febrero — Agosto, 2001]

Asesor

Subsecretaría de Educación Media Superior de la Secretaría de
Educación Pública

[Septiembre 2000-Enero 2001]

Experiencia Académica

Profesor Investigador de Tiempo Completo, Departamento de Políticas Públicas
Universidad de Guadalajara

ACTIVIDADES PRINCIPALES

- + Cursos: Políticas Públicas II, Taller de Negociación, Políticas Aplicadas, Elección Pública y Toma de Decisiones, Análisis Institucional, Metodología Aplicada a la Gestión Pública I, II y III, Metodología de la Investigación (análisis y desarrollo de estudios de caso)

Proyectos de Investigación con financiamiento externo

- + "Expandillers retornados a México: necesidades en materia de salud y de integración social" (desarrollado entre la Universidad de California, Irvine y la Universidad de Guadalajara), Programa de Investigación de Migración y Salud que es auspiciado por la Iniciativa de Salud de las Américas de la Universidad de California Berkeley (en proceso).
- ❖ "Desarrollo de acciones para políticas de Ciencia Abierta en la Universidad de Guadalajara, dentro del programa "OPEN SESAME: Implementing Strategies to enable Open Science in Latin America" (pendiente de dictaminar)

Profesor Investigador de Tiempo Completo, Programa de Estudios Políticos y
Gestión Pública

El Colegio de Sonora

[Septiembre 2001] — [Julio 2003]

Cursos impartidos en otras instituciones académicas

Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Occidente (ITESO)
[Enero- Mayo, 2014]; [Agosto- Diciembre, 2013]; [Enero- Junio, 2007]

Instituto Sonorense de Administración Pública (ISAP) [Mayo-
Agosto, 2003]

Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM)
[Septiembre 2000]- [Mayo 2001]

Publicaciones relacionadas con evaluación, transparencia y políticas públicas

Ángel Lara, Hiram A. (Coordinador). Análisis de Políticas Públicas Regionales II. Estudios de caso en el Occidente de México. Acercamientos y aportaciones, Universidad de Guadalajara, México, 2018.

Natalí Escobar, Isaura y Ángel Lara, Hiram A. (2018). "El Programa de Emprendedores Juveniles en San Luis Potosí 2010-2013: análisis de su implementación y resultados", en Ángel Lara, Hiram A. (Coordinador). Análisis de Políticas Públicas Regionales II. Estudios de caso en el Occidente de México. Acercamientos y aportaciones, Universidad de Guadalajara, México, 2018.

García Vázquez, Nancy y Ángel Lara, Hiram A. "De la innovación a la institucionalización: Consejo Técnico Independiente EVALÚA Jalisco", en Mónica Ballescá Ramírez (Editora) La Evaluación de políticas subnacionales en México, Gobierno del Estado de Jalisco-El Colegio de Jalisco, Guadalajara, México, 2018.

Ángel Lara, Hiram y García Vázquez, Nancy (Coordinadores). Análisis de Políticas Públicas Regionales. Acercamientos y aportaciones, Universidad de Guadalajara, México, 2016.

"Planteamientos globales: un análisis de los posicionamientos de los principales organismos internacionales en educación superior", en Adrián Acosta, et. al, Decidir entre tensiones. Dilemas de la planeación universitaria para el siglo XXI, ANUIES, México, 2016.

Esparza Aguayo, Luis Fernando e Hiram A. Ángel Lara. "La política social en los municipios, ¿un camino para la duplicación de programas?. El caso del Programa de Intervención por Objetivos en el municipio de Guadalajara, 2010-2012, en Ángel Lara, Hiram y Nancy García Vázquez (Coordinadores). Análisis de Políticas Públicas Regionales. Acercamientos y aportaciones, Universidad de Guadalajara, México, 2016.

_____ y Karen Martínez Gallegos. "Is it Possible to Generate Social Capital With Government Actions? The Public Spaces Rescue Program and Citizen Participation in Western Mexico, Journal of Public Governance and Policy. Latin American Review, Universidad de Guadalajara-CUCEA-IIPPG, Volume 1, Number 2, December, 2015.

"La institucionalización de una cultura de la evaluación y monitoreo, el caso del Estado de Jalisco", Revista Técnica sobre Rendición de Cuentas y Fiscalización Superior, Auditoría Superior de la Federación, núm. 8, febrero-agosto, México, 2015.

"La desconfianza institucional en el abasto de agua. Los casos de Hermosillo, Monterrey y Guadalajara", en Bravo Padilla I. Tonatiuh y Figueroa Neri Fabiola (Coordinadores), El Proyecto Arcediano y el Abastecimiento de Agua Potable de la Zona Conurbada de Guadalajara. Análisis de la Universidad de Guadalajara, Universidad de Guadalajara, 2006.

"Rescate del Río Mayo en Navojoa, Sonora" en Cabrero, Enrique (coordinadores),

Gobiernos Locales Trabajando: un recorrido a través de programas municipales que funcionan, CIDE/Fundación Ford, México. (En colaboración con Gilberto García Vázquez)

2003

Reconocimientos

Presidente de la Red Interamericana de Educación en Administración Pública (Red INPAE) para el periodo 2018-2020.

Presidente del Comité de Ética de los Posgrados del CUCEA-UdeG, desde 2017 a la fecha.

Distinción de Candidato a Investigador Nacional por el Sistema Nacional de Investigadores (SNI C) (2018-2020).

Se eliminan los datos 1 (correo electrónico personal) 2 (teléfono personal) Por ser considerados un dato personal identificable.

Fundamento legal: Artículo 21.1 de la Ley de Transparencia y Acceso a la Información Pública del Estado de Jalisco y sus Municipios; Artículos 2 y 3 incisos IX y X de la Ley de Protección de Datos Personales en Posesión de Sujetos Obligados del Estado de Jalisco y sus Municipios; y de los Lineamientos Generales en materia de Clasificación y Desclasificación de la Información, así como, para la Elaboración de Versiones Públicas emitidos por el Consejo Nacional del Sistema Nacional de Transparencia, Acceso de la Información Pública y Protección de Datos Personales en su quincuagésimo sexto, quincuagésimo séptimo y quincuagésimo octavo, por tratarse de un dato personal identificativo.

Carta de Exposición de Motivos

Guadalajara, Jalisco a 30 de septiembre de 2019

Comité de Selección

Sistema Estatal Anticorrupción del Estado de Jalisco

PRESENTE

Como es sabido, la gran misión del Comité de Participación Social (CPS) es la creación de los vínculos entre la ciudadanía y las instituciones públicas para dar con ello cumplimiento a lo establecido en la Ley del SEA, para lo que sus miembros han trabajado de manera comprometida en el desarrollo de un plan de trabajo para 2019. En caso de ser elegido para formar parte del CPS, considero que puedo contribuir al fortalecimiento de los ejes de trabajo que allí se han planteado, en particular, con estrategias específicas para todo aquello relacionado con el involucramiento de la sociedad y el fortalecimiento de las interacciones Gobierno-Sociedad.

La planeación estratégica, como atributo fundamental del desarrollo de las instituciones es otra de las premisas que caracterizan mi trabajo profesional. En el caso del CPS, sin duda es algo que buscaría llevar a cabo para establecer una parametrización adecuada de indicadores de avance del trabajo colaborativo. De esa forma será más fácil identificar las nuevas ventanas de oportunidad para el funcionamiento del CPS y alcanzar los resultados que la sociedad espera.

Desde 2005 a la fecha he estado vinculado a los temas de transparencia y acceso a la información pública en el Estado de Jalisco, en aquel entonces formé parte del equipo técnico de apoyo del Comité Técnico de Transparencia y Valoración Salarial del Estado de Jalisco y sus municipios, cuyo objetivo fue la evaluación salarial de puestos del sector público del estado, posteriormente participé en la elaboración de uno de los trabajos pioneros en lo relativo a la evaluación de las páginas web de los ayuntamientos jaliscienses en 2006, bajo el auspicio de la Universidad de Guadalajara. Recientemente, he tenido la oportunidad de llevar a cabo evaluaciones de los programas presupuestarios financiados con recurso federal (Ramo 33) y he emitido recomendaciones para las distintas instancias públicas responsables de los mismos, con el fin de mejorar la eficiencia en el uso de recursos públicos y señalar fallas que afectan su desempeño. También, fui responsable de la elaboración del Libro Blanco sobre Gobierno Abierto en Jalisco, a través licitación pública convocada por el ITEI en 2018.

He tenido la oportunidad de trabajar en grupos colegiados diversos, entre los que se encuentran el Consejo Ciudadano de Monitoreo de Indicadores para el Desarrollo del estado de Jalisco (MIDE Jalisco); la Junta de Gobierno del Instituto de Información Estadística y Geográfica del Estado de Jalisco (IIEG); como consejero, en el Consejo Municipal de Zapopan en el proceso electoral de 2015 y desde 2016 el presidente del Comité de Ética de los Posgrados del CUCEA-UdeG, órgano cuyo objetivo tienen como fin erradicar el plagio y prácticas académicas deshonestas.

En mi actual papel como coordinador de una de las maestrías de políticas públicas más importantes del país hemos trabajado en proveer no sólo un servicio educativo de calidad, sino formar egresados con un alto compromiso ético y gran formación académica. Además de la excelencia del programa, es importante señalar que fue la primera maestría dentro del estado (y quizás del país) que impulsó la temática de la transparencia y la rendición de cuentas a partir del año 2012.

Me considero una persona propensa al dialogo y autocrítico, así como capaz de manejar la presión social e institucional, de escuchar y entender la crítica constructiva y capaz de tender puentes de comunicación y dialogo no sólo en medio de la armonía institucional, sino incluso cuando priva el desacuerdo. En este sentido, el dialogo respetuoso, la tolerancia y el ponerse en el lugar del otro son herramientas necesarias para que las instituciones sean realmente funcionales.

Finalmente, mi formación académica es una virtud que puede ser útil para el CPS. Me gradué en dos de las instituciones académicas más reconocidas del país tanto en el área de políticas públicas, como en los temas de transparencia y rendición cuentas y combate a la corrupción: el Centro de Investigación y Docencia Económicas (CIDE) y la Facultad Latinoamericana de Ciencias Sociales, Sede Académica de México (FLACSO México) y mi formación académica la completé con el doctorado en el Centro de Investigaciones y Estudios Superiores en Antropología Social de Occidente, donde el trabajo con la sociedad civil y el enfoque basado en las particularidades casuísticas me ha dio una perspectiva del entendimiento de la realidad con base en las características particulares de las instituciones y los individuos, insumo valioso para el diseño e implementación de políticas anticorrupción en el estado y sus municipios.

Sin otro particular, aprovecho para dejarles mis más cordiales y respetuosos saludos, agradeciendo la atención puesta en lo escrito.

Atentamente


Dr. Hiram Abel Ángel Lara

CARTA BAJO PROTESTA DE DECIR VERDAD

Yo HIRAM ABEL ANGEL LARA, de nacionalidad mexicana, mayor de edad, en pleno uso de mis facultades, y goce de mis derechos civiles y políticos, bajo protesta de decir verdad declaro:

- No haber sido condenada/o por delito alguno.
- No haber sido registrada/o como candidata/o ni desempeñado cargo alguno de elección popular en los últimos cuatro años.
- No haber desempeñado cargo de dirección nacional, estatal ni municipal en algún partido político en los últimos cuatro años.
- No haber sido miembro, adherente o afiliada/o, de algún partido político en los últimos cuatro años.
- No haber desempeñado el cargo de secretario de Estado, Procurador General de la República, Procurador de Justicia de alguna entidad federativa, subsecretario u oficial mayor en la administración pública federal o estatal, Gobernador o Secretario de Gobierno o Consejero de la Judicatura, en el año inmediato anterior.
- No ser ni haber sido servidor público de elección popular, titular de las dependencias y entidades de la administración pública centralizada y paraestatal federal o estatal, o de sus equivalentes en los municipios, titular de algún órgano de gobierno en los órganos constitucionales autónomos, titular de algún órgano jurisdiccional estatal, consejero de la Judicatura, subsecretario u oficial mayor de la administración pública centralizada, paraestatal o su equivalente en algún municipio en el último año.
- Que acepto la publicación del puntaje y resultados del proceso de evaluación realizado por la Comisión de Selección del Sistema Anticorrupción del Estado de Jalisco
- Que acepto la publicación de mi Curriculum Vitae y demás documentos que la Comisión de Selección determine hacer públicos de conformidad con la ley aplicable.
- Que acepto los términos de la presente Convocatoria.

ATENTAMENTE

HIRAM ABEL ANGEL LARA

Nombre y firma

GUADALAJARA, JALISCO A 30 DE SEPTIEMBRE, 2019

Lugar y fecha